

Corrigé du tableau : Libéralisme et socialisme

LIBÉRALISME :

-la propriété privée est sacrée

Cela signifie qu'un propriétaire a tous les droits sur sa propriété, qu'on ne doit ni la lui confisquer ni limiter sa liberté de faire ce qu'il veut avec. En particulier, un patron, propriétaire d'une entreprise, doit pouvoir la gérer comme il veut. Et l'État ne doit pas demander aux gens de payer trop d'impôts, car ça revient finalement à leur confisquer l'argent dont ils sont propriétaires.

-les inégalités sociales sont naturelles

il y a des inégalités de richesse car tout le monde n'a pas les mêmes talents, et tout le monde en fait pas les mêmes efforts pour s'en sortir et pour réussir. Si les inégalités sont naturelles, cela signifie qu'il ne sert à rien de vouloir les supprimer, on ne peut pas lutter contre.

-l'Etat ne doit pas intervenir dans l'économie

l'économie, la gestion des entreprises, le temps de travail, les conditions de travail, les salaires, sont des sujets qui ne regardent pas l'État. Il doit laisser les patrons décider de ce qui est le mieux pour eux. Sinon, l'État va tout désorganiser.

SOCIALISME :

-la propriété privée crée des inégalités

Les bourgeois peuvent exploiter les ouvriers parce qu'ils sont propriétaires de leurs usines, ça leur donne du pouvoir sur les ouvriers. Donc une solution pour réduire ou supprimer les inégalités serait de supprimer les propriétés privées.

-les inégalités sociales doivent être supprimées ou réduites

l'égalité sociale (l'égalité de richesse, qu'il n'y ait plus autant de différence entre riches et pauvres) est la valeur principale des socialistes. Les inégalités ne sont pas naturelles, on ne doit pas penser que c'est comme ça, et qu'on ne peut rien y faire.

-les prolétaires doivent faire la révolution

Les ouvriers, les travailleurs doivent prendre le pouvoir pour enfin mettre en place un système plus juste qui redistribue mieux les richesses.

-l'Etat doit supprimer les inégalités

l'État a comme mission d'aider et de protéger les plus fragiles, il doit intervenir pour réduire ou supprimer les inégalités

-l'Etat doit contrôler les entreprises.

Pour les marxistes, toutes les entreprises doivent être confisquées aux patrons, parce qu'ils abusent de leur pouvoir et s'enrichissent grâce au travail des ouvriers. Donc l'État doit leur confisquer leurs entreprises et les gérer, pour redistribuer les richesses de manière juste et égale.